

ATA	
Ata da 2ª Reunião da Diretoria do Comitê do Itajaí– 2021	
Local: Virtual, aplicativo Google Meet	Município: não se aplica.
Data: 25/02/2021	Hora: 09 h
Presidente: Odair Fernandes	Secretária Executiva: Simone Gomes Traleski
Estiveram presentes: <u>Diretoria:</u> Medelin Pitrez dos Santos (Superintendência do Porto de Itajaí), Odair Fernandes (Hidrelétrica Sens) e Simone Gomes Traleski (AMMVI). <u>Câmara de Assessoramento Técnico Institucional (CTAI):</u> Adelita R. B. Ramaiana (UNIVALI), Aldo Kaestner (SIMMERS), José Constantino Sommer (GTEA RH07), Adriana Helena Ramos dos Santos (SEMASA), Leonardo de Oliveira Neves (IFC - Campus Rio do Sul).	
Ordem do dia e encaminhamentos: O presidente do Comitê do Itajaí, Sr. Odair iniciou a reunião, agradecendo a participação de todos e leu a ordem do dia. Na sequência passou a palavra para Sra. Simone iniciar com o primeiro item da pauta. 1) Aprovação da ata da 1ª Reunião de 2021 da Diretoria; A ata foi enviada previamente para os membros da diretoria e CTAI, Sra. Simone leu os itens principais da ata, que foram discutidos na última reunião. Sr. Odair sugeriu algumas alterações em relação ao CEOPS nos assuntos gerais e colocou a ata em votação, que foi aprovada por unanimidade. 2) Relatório de Atividades de 2020 do Comitê do Itajaí; Sra. Simone apresentou brevemente o relatório de atividades de 2020, o qual será aprovado na próxima assembleia. Não havendo nenhuma manifestação, o Sr. Odair deu continuidade a ordem do dia. 3) Encaminhamentos da CAT sobre a minuta de Instrução Normativa do Instituto Itajaí Sustentável (INIS), que visa limitar novas ocupações em áreas com médio e alto risco de alagamentos no município de Itajaí; A Sra. Simone informou que na primeira reunião da CAT, dia 18/02, o assunto foi discutido, havendo algumas recomendações de melhorias. Como foi possível discutir a IN, foi proposto que a recomendação fosse descrita com base na ata da reunião e já encaminhada para deliberação nessa próxima assembleia, dia 25/03, a fim de dar retorno ao INIS. A Sra. Simone lembrou ainda que o INIS havia solicitado retorno até dia 17/12/2020. O documento com as recomendações ainda está em elaboração, mas assim que finalizado e aprovado pela CAT - a previsão para isso é 19/03 - será então enviado para todos os membros do Comitê. A Sra. Simone apresentou brevemente alguns apontamentos feitos pela CAT em relação à IN. A Sra. Medelin questionou se tiveram contato com o INIS para saber se a IN foi aprovada. A Sra. Simone esclareceu que tem um membro na CAT que é do INIS e explicou que a IN ainda não foi aprovada e que estão aguardando o retorno do Comitê. Não havendo nenhuma manifestação, o encaminhamento foi aprovado por unanimidade. 4) Definição de temática para elaboração de projeto para captação de recursos junto a Secretaria de Estado do Desenvolvimento Econômico Sustentável (SDE); Sra. Simone explicou que o Instituto Água Conecta, do qual a Sra. Rubia é presidente tem interesse em escrever um projeto junto ao Comitê do Itajaí para captar recursos da SDE, há essa previsão dentro da SDE. O recurso não é tão grande, mas alguma ação pode ser desenvolvida. Nesse sentido, o Comitê possui o planejamento estratégico, no qual, há diversas ações previstas, como o enquadramento, comunicação, resolução de conflitos, entre outros. Assim, é importante que a diretoria avalie essas ações e que selecione um tema para que seja trabalhado nesse projeto. O Sr. Sommer solicitou que o relatório do Planejamento estratégico seja enviado para que possam opinar com mais competência. O Sr. Odair propôs uns 15 dias para a leitura do relatório e que seja realizada outra reunião para tratar desse assunto. A Sra. Adelita solicitou o envio do relatório e pontuou que dentro do planejamento também está previsto a	

revisão do Plano de Bacia, indicadores de monitoramento e também sugeriu que essa proposta do INIS também seria interessante, para fomentar junto aos outros municípios, pois é de nosso conhecimento que só as medidas estruturais não vão solucionar o problema das inundações. Não havendo mais nenhuma manifestação, o encaminhamento foi aprovado por unanimidade. **5) Discussão sobre as ações da sub bacia do rio Itajaí Mirim e proposição de Câmara Técnica;** O Sr. Odair lembrou de um grupo da foz que tinha interesse na criação de um Comitê da subbacia do Itajaí Mirim e que nesse sentido surgiu a ideia de criar uma Câmara Técnica no Comitê específica dessa subbacia. Ao mesmo tempo, o Comitê recebeu uma demanda de uma pessoa física, Thiago Santos da Silva, na intenção de propor aos municípios, principalmente os da subbacia do Itajaí Mirim um monitoramento dos Objetivos do Desenvolvimento Sustentável (ODS), os quais tratam também de recursos hídricos. A ideia seria colocar essa pessoa em contato com essas instituições da foz. A Sra. Simone esclareceu ainda, que a proposta dele seria firmar uma parceria com os municípios e realizar um evento anualmente de apresentação do monitoramento desses dados. A ideia seria aproveitar das assembleias para a divulgação desse monitoramento. O Sr. Odair colocou que há ações no âmbito de recursos hídricos que compete ao Comitê, mas que a preocupação de não assumir isso diretamente, pois é algo que as próprias instituições precisam abraçar, mas que aproveitar da assembleia e fomentar essas ações são muito relevantes. A Sra. Medelin explicou que o grupo da foz era coordenado pela SEMASA para tratar de assuntos específicos sobre o Itajaí Mirim e que não houveram novas reuniões. A Sra. Adriana esclareceu que houve uma manifestação para criar um Subcomitê do Itajaí Mirim, mas não era o mesmo grupo. A Sra. Medelin comentou que ambos os grupos acabaram comentando sobre essa criação, por isso acabou entendendo que ambos teriam esse objetivo, ressaltou ainda a relevância das discussões referente ao Itajaí Mirim, pois a situação é muito complicada, muita poluição e resíduos. Considera importante uma câmara Técnica, mas não a criação de um novo comitê. A Sra. Adriana entende que deve partir do Comitê a sugestão de criar essa Câmara Técnica. O Sr. Odair também considera pertinente, mas relatou sua preocupação em relação a criação de Câmaras técnicas, pois a mesma tem trâmites que precisam ser realizados e se haverá pessoas disponíveis para conduzir e organizar, e outra preocupação é que depois o Itajaí do Oeste vai querer uma câmara e assim por diante. Mas concorda que é o Comitê que deve sensibilizar a criação da mesma. E sugeriu fazer contato com as entidades que participavam desse grupo e propor uma reunião conjunta com a diretoria do Comitê e verificar o interesse delas na criação dessa câmara. Sem dúvida, isso fortaleceria o Comitê, trazendo mais pessoas preocupadas com os problemas da bacia e eles também poderão entender melhor o Comitê como um todo. A Sra. Adelita comentou que tinha o mesmo entendimento da Sra. Medelin, que ambos os grupos tratavam da criação de um novo Comitê e foi importante o esclarecimento da Sra. Adriana, pois o grupo que queria criar o comitê tinha um viés mais político, enquanto que o outro, preocupado com a poluição é mais técnico, buscando realmente solucionar problemas. Acrescentou ainda que se posicionou contra a criação de um Comitê ou subcomitê, pois dentro da legislação não tem base para isso, pois o Itajaí Mirim é uma subbacia e não uma bacia independente, até seria possível algum argumento que possui um comportamento hidrológico quase independente pois está na foz, mas isso somente em algumas condições hidrológicas, não em todas, por isso a interdependência das bacias permanece. Além disso, dividir os comitês, divide-se forças. A Sra. Adelita concorda que a proposição da Câmara técnica é ideal, mas compartilha da preocupação do Sr. Odair, pois a administração dessa Câmara requer pessoal comprometido. Ainda, deve-se aproveitar a oportunidade de ter gestores e técnicos com vontade de discutir e solucionar esses problemas relacionados a recursos hídricos. Como encaminhamento o Sr. Odair sugeriu fazer contato com as entidades do grupo que estava discutindo sobre as ações do Itajaí Mirim, verificar o interesse deles em relação a criação dessa câmara técnica. Depois desse encaminhamento, colocar o Sr. Thiago em contato com essas entidades. Não havendo mais nenhuma manifestação, o encaminhamento foi aprovado por unanimidade. A Sra. Medelin reforçou ainda que é muito importante que o Comitê seja um signatário dos ODS, para motivar as demais instituições a aderir ao movimento e se dispôs para verificar qual o procedimento. Entende ainda que é importante abrir esse espaço na assembleia para apresentação sobre o monitoramento

dos ODS. O Sr. Odair pediu cautela em muitas ações, pois não há pessoal para organizar tudo, dessa forma, achou relevante a ideia, e sugeriu colocar o assunto em uma assembleia. O Sr. Sommer sugeriu ainda em pensar algo para a semana da água alinhada com os ODS. **6) Encaminhamentos do parecer do Comitê do Itajaí sobre os projetos dos melhoramentos fluviais ao longo da Bacia do Rio Itajaí-Açu propostos pela Defesa Civil de Santa Catarina;** O Sr. Odair comentou que fará hoje a entrega em mãos do parecer para a Defesa Civil e que após isso será encaminhado para todos os membros, modelo de notícia referente ao parecer, caso alguma entidade tenha interesse em publicar. A Sra. Simone comentou que fez as adequações no parecer conforme a aprovação da assembleia, tomando cuidado, para realmente colocar aquilo que foi aprovado, foi enviado para todos os membros por e-mail a versão final do parecer, foi elaborado um ofício para que o Sr. Odair faça a entrega oficial para a Defesa Civil e posteriormente, será encaminhado um modelo de notícia para divulgação sobre o parecer na página das entidades membro. A Sra. Simone ressaltou que a divulgação do parecer é o próximo passo, onde todos são responsáveis e ressaltou a importância das Associações de Municípios em divulgar aos prefeitos. **7) Encaminhamentos do Conselho Estadual de Recursos Hídricos sobre a Proposta de Efetivação do Enquadramento dos Corpos Hídricos da Bacia Hidrográfica do Rio Itajaí;** Sra. Simone comentou que o Conselho encaminhou a proposta aprovada pelo Comitê para a Câmara Técnica de Enquadramento, essa Câmara realizou a primeira reunião. Como encaminhamento teve a formação de um Grupo de Trabalho para avaliar a proposta. A Sra. Simone relatou uma preocupação em relação as críticas que surgiram, pois o comitê tem interesse que essa aprovação ocorra logo em função do prazo das metas previstas. Por outro lado, estabeleceram prazos para essa análise, metade de março ter um parecer final, o qual volta para a Câmara técnica e depois retornará para o Conselho. A Sra. Rubia e o Prof. Adilson estavam presentes na reunião da Câmara para esclarecer dúvidas dos membros. O Sr. Odair comentou que entende que esse é o processo e que a definição de prazos é positivo. **8) Assuntos Gerais;** Sra. Simone comentou que o processo do novo consultor foi finalizado e infelizmente a Sra. Rubia não foi selecionada. Outro assunto geral, trata-se de algumas demandas que o Comitê vem recebendo, uma delas foi sobre doação de mudas de árvores e outra da Celesc, solicitando áreas para recuperação na Bacia. A Sra. Simone relatou que no ano passado articulou uma doação de mudas, mas foi extremamente desgastante. Entende que se tivesse pelo menos o consultor, haveria possibilidade de realizar, mas da forma como o Comitê se encontra hoje, sem entidade executiva e sem consultor, é inviável. Além disso, há uma responsabilidade envolvida de acompanhamento desse processo. E a segunda demanda, também é difícil indicar, pois fazer uma seleção dessas áreas com todas as entidades é um grande trabalho e entende que nesse momento não há estrutura administrativa para organizar isso. A Sra. Adelita sugeriu que essa priorização de áreas para recuperação é um tema que pode ser considerado no projeto junto ao Instituto Água Conecta, pois é uma demanda corrente, poderia se trabalhar na identificação de áreas de interesse a serem recuperadas pensando em recursos hídricos. O Sr. Odair esclareceu que há uma portaria que traz a obrigação que os empreendimentos realizem compensações em áreas sem vegetação. Mas há dificuldade nisso, pois geralmente essas áreas já possuem outro uso consolidado, não encontrando então essas áreas para recuperarem. Mas entende que é relevante essa sugestão da Sra. Adelita. O Sr. Sommer comentou que seria interessante levar esse assunto para a assembleia, a fim de buscar alternativas e soluções junto a todos os membros do Comitê. O último assunto geral é para mudança da data da próxima reunião da diretoria, pois está prevista na mesma data da Assembleia. A sugestão é adiantar a data da reunião para discutir sobre o tema para o projeto com o Instituto Água Conecta. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião, da qual para constar, foi lavrada a presente ata, que lida e aprovada por todos os presentes, vai assinada por mim, Simone Gomes Traleski, secretária da reunião, e pelo Presidente Odair Fernandes.

Simone Gomes Traleski

Odair Fernandes

Rua Braz Wanka, 238.
Sala D-210.
Blumenau – SC
CEP: 89160-035
www.comiteitajai.org.br



Secretária da Reunião

Presidente do Comitê do Itajaí

Participantes:

